



La Dame Blanche d'après une légende du Québec, au Canada

Il y avait une jeune femme qui s'appelait Mathilde Robin. Mathilde habitait à Côte-de-Beaupré, au Québec, au Canada. Mathilde était heureuse parce qu'elle était amoureuse. Elle était amoureuse de Louis.

Louis était un jeune homme beau et romantique. Il était aussi amoureux de Mathilde. Leur amour était réciproque.

Mathilde et Louis aimaient se promener près de la chute Montmorency. Ils aimaient se promener, faire des pique-niques, et bavarder à côté de la chute Montmorency. Un jour, Louis a demandé Mathilde en mariage. Louis lui a demandé : « Veux-tu te marier avec moi ? »

Mathilde a dit : « Oui ! » immédiatement.

Louis et Mathilde ont décidé de se marier à la fin de l'été. Mathilde a cousu sa robe de mariage. Sa robe de mariage était très belle, longue et blanche. Elle avait aussi un voile. Le voile était long et blanc. Mathilde était très, très heureuse.

Cependant, quelque chose de terrible est arrivé. La guerre a éclaté. Les Anglais voulaient prendre le Québec ! Le Québec était français, mais les Anglais voulaient l'envahir. Les Anglais voulaient se battre contre les Français. Le 31 juillet, les Anglais ont attaqué. C'était une bataille contre les Québécois. Louis était courageux. Il était Québécois. Il voulait que le Québec reste Français. Il ne voulait pas que les Anglais prennent le Québec. Il n'acceptait pas que le Québec soit anglais. Alors il a décidé d'aider les soldats français. Il est parti se battre contre les Anglais.

Louis a embrassé Mathilde. Il lui a dit : « Je suis désolé, Mathilde. Je t'aime. Je veux me marier avec toi. Mais je veux me battre contre les Anglais. Je veux que le Québec reste français. Je reviendrai rapidement. Au revoir. À bientôt. »

Mathilde était désespérée. Elle voulait que Louis reste avec elle. Elle avait peur pour Louis. Mais Louis est parti au combat.

Les femmes, les enfants et les personnes âgées se sont cachés dans la forêt. Alors Mathilde s'est aussi cachée dans la forêt. La Bataille de la Chute Montmorency a duré des jours et des



jours. Mathilde attendait dans la forêt avec les autres femmes, les enfants et les personnes âgées. Enfin, elle a entendu des cris : « Victoire ! Victoire ! On a gagné ! »

Les Français avaient gagné la bataille. Les Anglais avaient perdu.

Après la bataille, les soldats québécois sont retournés dans la forêt pour retrouver leurs familles. Mathilde était impatiente. Elle avait hâte de retrouver Louis. Mathilde a cherché Louis, elle a crié dans la forêt : « Louis, où es-tu ? Je t'aime, je t'aime ! »

Mais Louis ne rentrait pas. Il n'était pas avec les autres soldats. Enfin, un commandant de l'armée est arrivé chez Mathilde. Il lui a dit que Louis était mort au combat. Le commandant a dit : « Je suis désolé Madame, mais Louis est mort au combat. »

Mathilde était dévastée. Elle a pleuré. Elle était désespérée. Elle était folle de tristesse. Quand elle a entendu la nouvelle, elle a mis sa jolie robe de mariage. Elle a mis son voile de mariée sur la tête puis elle est allée à la chute Montmorency.

C'était la nuit. Arrivée à la chute Montmorency, Mathilde a pensé à Louis, son amour. Elle s'est souvenue de toutes les promenades qu'elle faisait avec Louis. Puis elle a pensé à la mort brutale de Louis dans la bataille. Elle était désespérée. Elle pleurait beaucoup. La pleine lune éclairait sa silhouette fragile. Mathilde a ouvert ses bras en croix puis elle a sauté. Elle est tombée dans les eaux tumultueuses de la chute Montmorency. Elle est morte. Son voile de mariée est tombé aussi. Pendant que Mathilde tombait, le vent a pris son voile de mariée. Il a déposé le voile sur des rochers à côté de la chute Montmorency. Le lendemain, il y avait une nouvelle chute à côté de la chute Montmorency. C'était une petite chute à gauche de la grande chute. Cette petite chute s'appelle *Le Voile de la Mariée* et elle existe encore aujourd'hui.

Aujourd'hui, si vous passez par la chute Montmorency la nuit, vous verrez sans doute la silhouette d'une jeune fille avec une longue robe blanche. C'est le fantôme de Mathilde. C'est la Dame Blanche. Si vous voyez ce fantôme, faites attention ! N'approchez pas ! Restez loin du fantôme de Mathilde. La légende dit que si quelqu'un touche la robe de Mathilde, il mourra aussi...

~ FIN ~